



BANESCO APOYÓ 41 PROGRAMAS SOCIALES EN 2022

La inversión social de Banesco en 2022 se concentró en apoyar los proyectos dirigidos a la infancia desasistida, personas con necesidades especiales, salud y educación. El instituto bancario destinó 27.649.137,44 bolívares a su programa de Responsabilidad Social y Sostenibilidad “Compromiso Banesco”.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- hizo en 2022 una inversión social de 27.649.137,44 bolívares a través de su programa de Responsabilidad Social y Sostenibilidad “Compromiso Banesco”, este incluye una dimensión interna y externa. El informe anual refleja que el instituto bancario apoyó a 27 organizaciones sin fines de lucro en áreas como educación, salud, infancia y emprendimiento. También otorgó recursos para mejorar la calidad de vida de los colaboradores Banesco.

El instituto bancario destinó 85 % de su inversión social en beneficio de sus colaboradores: estos fondos se usaron para capacitaciones al personal, servir más de un millón de almuerzos, desarrollar actividades culturales y recreativas, pólizas para enfermedades extremas, servicio médico, beneficios no contractuales, ferias, acuerdos con empresas para descuentos y 533 becas para hijos de los empleados.

La inversión hacia organizaciones y programas externos, Banesco financió 41 proyectos sociales de 27 instituciones a través de sus Socios y Aliados Sociales, que promueven la educación de calidad, asistencia a la infancia y a personas con necesidades especiales, servicios médicos y otros. De acuerdo con el Balance Social de 2022, Banesco aportó 3.723.026,92 bolívares de su presupuesto social para impulsar las metas de estas organizaciones que ayudan a niños, jóvenes, mujeres y adultos mayores. De esos recursos, 44 % fueron para programas educativos, 17 % para casas de cuidado de la infancia y 11 % para salud.

Apoyo a jóvenes estudiantes

Educar todos los días también es crear oportunidades, espacios seguros para el aprendizaje y garantizar logros académicos para las nuevas generaciones. El instituto bancario renovó el programa de becas en Honor al Padre Gustavo Sucre S.J. para 40 estudiantes de las sedes de Caracas y Guayana de la Universidad Católica Andrés Bello para el período marzo 2022 a marzo 2026. De igual manera, en la Universidad de Margarita se becaron a 30 estudiantes de bajos recursos económicos para ayudarlos a culminar sus estudios. Mientras que en la Universidad Monteávila fueron 20 los jóvenes que Banesco becó con el pago de la matrícula.

“Esto no solo es una buena noticia para la universidad, que hace el trabajo de educar y formar a esos chamos. Sino que también es una buena noticia para el país porque se ve la

apuesta que hace la empresa privada para formar a los jóvenes”, dijo Déborah Cordero, directora ejecutiva de la Fundación Andrés Bello.

También se hizo un donativo de 24 computadoras con todo el conocimiento condensado de los libros de la Biblioteca Digital Banesco, esto beneficia a más de 4.780 niños y jóvenes de la Asociación Venezuela de Escuelas Católicas (AVEC). “El apoyo que nos dan a través de estos equipos y los libros que contienen, nos ayudan a reinventarnos, a ser creativos, a ingeniarlos y a hacer acervo de nuestro patrimonio y raíces. Nos da herramientas para continuar el proceso educativo trascendiendo los límites que la realidad nos impone”, Sor Alicia Boscán, presidenta de la AVEC.

A Fe y Alegría se le ayudó a reparar la falla estructural del Módulo Académico II del Instituto Universitario San Francisco en Maracaibo, estado Zulia. Esto permite garantizar espacios seguros y adecuados en beneficio de 825 estudiantes, maestros y personal administrativo.

En 2022 la promoción de la lectura y el acompañamiento a la actividad editorial continuó. El banco organizó 9 eventos de interés social y 3 concursos de escritura dirigidos a todas las edades: Lo Mejor de Nos, Concurso de Cuentos Por un Futuro Sostenible y el Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas. A través del Fondo Editorial Banesco se publicaron en la Biblioteca Digital Banesco 5 libros: 70 años de historias de migrantes, Campos de Gloria, Antología del 7mo Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas, Nuevo país del diseño gráfico y La Caperucita Criolla; este último título corresponde a un patrocinio para la Editorial Curiara.

Banesco por la salud

Entre los proyectos de salud que el instituto bancario apoyó en 2022 destaca el aporte para financiar el Programa de Nutrifamilias de Fundana para atender a 600 familias. Nutrifamilias acompaña a mujeres embarazadas con bajo peso, a niños menores de seis meses con problemas de lactancia, niños mayores de seis meses hasta adolescentes con desnutrición.

“Nosotros promovemos la dignidad humana desde cada uno de nuestros espacios. Y el programa de nutrición tiene esta óptica sensible a nivel psicosocial para buscar los resultados que queremos ver en ellos, que es un niño que otra vez se ría, que tenga energía para jugar, que tenga ánimo y que su mamá se sienta tranquila”, dijo Freddy Pelaez, director del Programa Nutrifamilias de Fundana

Asimismo la Sociedad Anticancerosa de Venezuela recibió recursos para la compra de un mamógrafo digital para ser instalado en una de las unidades de la institución. Así como también la Fundación Venezolana Contra la Parálisis Infantil: se patrocinaron camas para contribuir con el financiamiento de las intervenciones quirúrgicas de niños y jóvenes con patologías músculo-esqueléticas.

Presupuesto Participativo

A través del Presupuesto Participativo resultaron beneficiadas 11 instituciones sociales en el Área Metropolitana de Caracas, Anzoátegui, Carabobo, Lara, Mérida, Nueva Esparta, Táchira y Zulia: Fundación Olimpiadas Especiales de Venezuela, SenosAyuda A.C, Fundadown Venezuela, AVEC, Sos Aldeas Infantiles Venezuela, Fundación Una Luz para el Autismo, Fundación Amigos del Niño con Cáncer Lara, Fundación Centro Integral de Apoyo y Mejoramiento Infantil (Ciami), UNIANDES AC, Fundación Operación Sonrisa venezuela.

El Presupuesto Participativo de 2022 se hizo de forma virtual en cada una de las 9 locaciones que se convocaron y participaron 39 organizaciones, de las cuales se seleccionaron 11.

“Para nosotros es de gran importancia que un aliado como Banesco nos esté acompañando en este proyecto y que pueda conocer la labor de la organización. Nuestro objetivo principal está relacionado con el derecho que tiene todo niño, niña y adolescente a crecer en familia y con garantía de que sus derechos fundamentales no sean vulnerados, entre esos, la alimentación”, comentó Edy Fernandes, director de Desarrollo de Fondos y Comunicaciones de Aldeas Infantiles SOS Venezuela.

Fundadown es una organización con más de 15 años de trayectoria en la prestación de servicios de ayuda y asistencia social a personas con síndrome de Down y sus familiares. A pesar de que su sede principal está en Caracas, de las 1000 familias registradas formalmente en su base de datos, 30 % están ubicadas en el interior del país, muchas de ellas en el estado Carabobo.

“Es una oportunidad invaluable poder ampliar el alcance y llegar a poblaciones a lo largo y ancho del país, en este caso en Carabobo. Estas son familias que, en nuestra experiencia, han estado sumamente desasistidas en lo que respecta al derecho y acceso oportuno a los servicios médicos de las personas con síndrome de Down”, dijo Sonia Anzola, coordinadora de Comunicaciones y Relaciones Institucionales de Fundadown.

Banesco con los microempresarios

El Programa de Formación de Microempresarios certificó a 9.219 microempresarios en 2022. Este programa bandera de RSE de Banesco, junto a sus aliados académicos, hace posible la formación integral de emprendedores en Venezuela.

Solrac Hernández, contadora de 36 años de edad, egresó del Programa de Formación de Microempresarios. Destacó la utilidad del contenido y del material que ofrece el programa para calcular costos y precios de los productos. Hernández comentó: “Motivan a la gente que quiere emprender algo ayudándolos a organizarse en ese proceso. Yo trabajaba en mi casa, entendí la necesidad de tener un espacio, aplicar estrategias y planificar”.

Desde hace 15 años el instituto bancario ha certificado a 82.173 microempresarios en alianza con 25 organizaciones. El 65 % de los participantes han sido mujeres.

Formación de socios y aliados sociales

Durante el año 2022 el instituto bancario siguió aportando a la labor de sus socios y aliados sociales con 15 actividades de formación sobre herramientas de Google, ODS's y Sostenibilidad y manejo de emociones, en alianza con organizaciones como Red Profesionales RSE en el Mundo, Fundación Social e incluso con voluntarios de Banesco. De igual manera, se hicieron importantes donaciones de equipos y mobiliarios a fundaciones e instituciones.

Sobre Banesco

Desde el año 1998 Banesco mantiene un Programa de Responsabilidad Social Empresarial y Sostenibilidad que promueve la educación y la salud de los venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales, así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus Informes de Sostenibilidad

son revisados desde 2008 por la Global Reporting Initiative (GRI) que recoge las mejores prácticas en la elaboración de estos reportes, de acuerdo a estándares internacionales. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.